

Lettre aux maires concernant le système de santé

Madame la Maire, Monsieur le Maire,

À l'approche des élections municipales de 2026, La Société Civile Française lance une consultation nationale auprès des élus locaux pour recueillir leurs avis sur plusieurs pistes de réforme destinées à renforcer la liberté d'action des communes, l'efficacité de la dépense publique et la responsabilité des décideurs locaux.



La compilation des causes ayant conduit à l'état de déliquescence de notre modèle sanitaire montre l'urgence des mesures à prendre.



Inutile de continuer à faire croire à la population qu'elle disposera d'un médecin de famille dans chaque quartier ou chaque village de France. **On peut être nostalgique de cette époque, mais elle est révolue.**

Le changement de mentalité des nouvelles générations de médecins, les conséquences de la métropolisation, les progrès formidables de la médecine, l'intrusion des nouvelles technologies (en particulier de l'IA), les problèmes de financement liés au coût des nouvelles thérapeutiques et des nouvelles techniques d'explorations para-cliniques, les effets du vieillissement de la population et les pandémies comme celle de la Covid-19, nous obligent et nous permettent de réfléchir à des solutions innovantes pour réinventer notre système sanitaire.

Il n'y a pas de solution miracle. C'est une somme de solutions qui permettra de réformer notre système de santé et de le rendre à nouveau performant.

Il est difficile de les hiérarchiser car elles constituent un tout. Elles devront donc être mises en place, si possible, simultanément.

Pour cela, les décisions politiques devront être audacieuses et courageuses.

Les décideurs seront confrontés au conservatisme de certains professionnels de santé, d'une partie de la population et de nombreux élus locaux et nationaux, mais l'intérêt général doit primer sur les petits corporatismes et les habitudes.

Une nouvelle fois, si rien n'est fait très rapidement, une grande partie de la population sera en danger.

Dominique Delandre (médecin et adjoint à la Jeunesse et aux Sports) & et l'équipe de La Société Civile Française (SCF)

Nous serions honorés d'intégrer votre contribution à cette réflexion collective.

Avec nos sentiments les plus respectueux,

contact@lasocietecivile.fr

www.lasocietecivile.fr

